

Stadtratsfraktion Junges Bayreuth 95444 Bayreuth

An den Oberbürgermeister der
Stadt Bayreuth
Thomas Ebersberger
Neues Rathaus
Luitpoldplatz 13
95444 Bayreuth

Ihre Nachricht vom

Ihr Zeichen

Unser Zeichen
JB

Bayreuth

Antrag gem. §15 GeschO Reinigung an Schulen

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

im Jahr 2010 empfahl Rödl & Partner, die Reinigung an Schulen vollständig an externe Dienstleister zu vergeben. Diesem Vorschlag folgte der Stadtrat am 21. Juli 2010 mehrheitlich.

Nach 14 Jahren kontinuierlichem Abbau des eigenen Reinigungspersonals und verstärktem Einsatz externer Reinigungsfirmen zeigt sich, dass die Reinigung an Schulen mit eigenem Personal reibungslos funktioniert. Es wird auf die Bedürfnisse der Schulen eingegangen. Im Gegensatz dazu gibt es bei Fremdvergaben zunehmend Probleme mit mangelhafter oder fehlender Leistung.

Ein Beispiel: Die Grundreinigung während der Sommerferien an der Luitpoldschule und im Schulhaus Birken wurde nicht durchgeführt. Einen Tag vor Schulbeginn finden sich dort noch Spinnweben, Staub, Schmutz und Papierschnipsel. Böden wirken, als seien sie seit Wochen, vielleicht Monaten, nicht gereinigt worden. Tische sind schmutzig und klebrig. Das Schulgebäude verströmt einen muffigen, unangenehmen Geruch, der weder Schülern, Lehrern noch Eltern zugemutet werden kann.

Auch von anderen Schulen, die fremdreinigen lassen, kommen Berichte über schlecht gereinigte Räume, volle Mülleimer und Schmutz auf Möbeln und in den Gängen, trotz angeblicher Reinigung.

Dank der Schulverwaltung konnte kurzfristig eigenes Reinigungspersonal für eine Sonderschicht in der Luitpoldschule gewonnen werden, um die unzumutbaren Zustände zu mildern. Dennoch entsteht für die Verwaltung erheblicher Aufwand, um Fremdreinigungsfirmen zur ordnungsgemäßen Arbeit zu bewegen oder schnelle Notlösungen zu organisieren. Dies ist keineswegs das Niveau, das wir uns für unsere Schulen wünschen. Es besteht dringender Handlungsbedarf.

Auf Basis der gemachten Erfahrungen muss der Stadtratsbeschluss von 2010 aufgehoben werden. Die Stadt sollte sich wieder selbst intensiv um die Reinigung ihrer Schulgebäude kümmern, mit eigenem, motiviertem Personal. Schulen mit eigenem Reinigungspersonal berichten von hoher Identifikation der Mitarbeiter mit ihrer Schule und einer sehr guten Reinigungsqualität.

Wir sind überzeugt, dass sich Schüler in einem sauberen Schulhaus wohler fühlen und entspannter lernen. Saubere Räume fördern zudem den pfleglichen Umgang der Schüler mit ihrer Umgebung.

Die häufigen Probleme mit externen Reinigungsfirmen und der damit verbundene Verwaltungsaufwand sind nicht länger hinnehmbar. Die Stadt hat die Pflicht, den Schülern saubere und gepflegte Schulen bereitzustellen.

Aus diesem Grunde beantragen wir:

Der Stadtratsbeschluss vom 21.07.2010 über die Vergabe der Reinigungen von Schulen an externe Dienstleister wird aufgehoben.

Im Stellenplan 2025 werden ausreichend Personalstellen für Reinigungskräfte vorgesehen. Die Stellen sollen besetzt werden, um die eine vorzeitige Auflösung bzw. ein Auslaufen der Verträge mit den problematischen Fremdfirmen zu ermöglichen.

Darüber hinaus erstellt die Schulverwaltung einen Plan zur Verbesserung der Reinigungsqualität an den Bayreuther Schulen.

Mit freundlichen Grüßen



Christopher Süss

Fraktion Junges Bayreuth



Christian Schuh



Stefan Schuh